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Ergebnisprotokoll zum Veranstaltungstreffen des Jugendforums am 10.08.2022 

Datum: 10, 08. Monat 2022 Zeit: 16:00 Uhr Ort: Der Schuppen 

Anwesend: Annika, Charlotte L., Daniel, Fine, Lennart, Louis, Marius, Sarah (2/10) 
Es fehlen: Angelina, Bela, Elia, Elias, Jannik, Lisa, Mahafarin, Theo 
Moderation: Annika 
Co-Moderation: Annika 
Protokoll: Daniel  

TOP 0: Beschlussfähigkeit und Anwesenheit 

TOP 1: Aktuelles und offene Gesprächsrunde 

TOP 2: Stadtfest (Marius, 5 Minuten) 

TOP 3: Rosenkrieg (Annika, 10 Minuten) 

TOP 4: Eröffnungsfeier (Marius, 25 Minuten) 

TOP 5: Sommerfest am Haus am Anger (Schichten, Aufgaben, ...) 

TOP 6: Jugendkonferenz (Marius, 40 Minuten) 

TOP 7: Sonstiges 

TOP 8: Terminliches 

 

 

TOP 0: Beschlussfähigkeit und Anwesenheit 

Zu Beginn anwesend sind Annika, Charlotte L., Daniel, Fine, Lennart, Louis, Marius und Sarah. 

Alle Anwesenden übernehmen zu Beginn gemeinsam Aufgaben zur weiteren Gestaltung/Pflege 
des Schuppen und dessen Außenanlage. Die offizielle Begrüßung zum Veranstaltungstreffen 
startet somit gegen 16:45 Uhr. 

Annika als Moderatorin begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass 8 Personen anwesend sind, 
von denen 2 Personen Mitglied im Jugendkomitee sind. Die Beschlussfähigkeit ist damit nicht 
gegeben. Daniel schreibt das Protokoll. 

TOP 1: Aktuelles und offene Gesprächsrunde 

Für die anstehende Einweihung der Bücherbox bei Thonke (13.08.) erhält Fine eine 47-
sekündige Einweisung von Marius, um die Popcorn-Maschine an jenem Tag akkurat bedienen zu 
können.  

TOP 2: Stadtfest (Marius, 5 Minuten) 

Marius fragt nach ggf. bestehendem Interesse, einen Stand auf dem Stadtfest anzumelden. Das 
wäre am 03.09. Annika fragt nach, ob das ggf. im Konflikt zum am 02.09. stehenden Laufevent 
steht, allerdings wird der Aufwand seitens Marius als gering eingeschätzt, sodass das erste 
Meinungsbild eine Repräsentation auf dem Stadtevent befürwortet. 

Aufgaben 
- Finanzantrag stellen  Marius 
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Ergebnis: Marius stellt einen entsprechenden Finanzantrag  (online). 

TOP 3: Rosenkrieg (Annika, 10 Minuten) 

Annika meldet zurück, dass die Tontechnik soweit geklärt ist und fragt ferner in die Runde, ob 
die neu aufzubereitenden Stühle bis dahin fertig sein werden. Sarah wirft dahingehend die 
Frage ein, ob Stühle überhaupt für die Veranstaltung gebraucht werden. 

Top 4: Eröffnungsfeier (Marius, 25 Minuten) 

Marius berichtet, dass aus den Einladungen 14 Personen zugesagt haben. Es wird zum Beispiel 
jemand von der PfD vor Ort sein – ebenso sind auch 6 Personen vom Teilhabebeirat dabei. Der 
Landrat selbst wird nicht vor Ort sein, aber entsprechend von einem Dezernenten vertreten. 
Steffi Witt ist nicht vor Ort, aber vielleicht eine andere Person vom Haus am Anger.  Die genaue 
Liste der teilnehmenden Gäste kann unter anderem bei Marius erfragt werden. Der Ablaufplan 
befindet sich im NAS. Bezüglich Teilnahmerückmeldungen der Presse: Carsten Scheibe hat 
abgesagt, von allen anderen Angefragten gab es bisher noch keine Rückmeldung. Zum Thema 
SharePic gibt es noch kein Update von Louis. 

Es gab in vorherigen Rückmeldungen/Gesprächen den Wunsch, abends Musik aufzulegen. Wird 
der Wunsch auch hier in der Gruppe vertreten? Die Reaktionen sind eher verhalten. Der Stand 
zur Aufgabenverteilung wird vorgestellt. Weiter stellt Marius die Frage, ob es noch Wünsche von 
der Gruppe an die Moderation gibt. Aktuell wird Marius etwas zur JuFo-Historie und Raum-
Historie erzählen. Charlotte schlägt vor, noch etwas zur HaA-Historie sagen. Zwischendurch 
steht die Frage im Raum, ob Lennart die Führung durch die Räume übernehmen kann. Lennart 
stimmte zu, sich dieser Aufgabe anzunehmen. 

Sarah lenkt auf das Thema „Spiele“ und merkt an, Wikingerschach wegen der Verletzungsgefahr 
im beengten Raum von der Liste gestrichen zu haben. Es könnten alternativ andere Spiele 
rausgelegt werden, z. B. den Kicker oder ein Cricket-ähnliches Spiel. Sie erinnert die Runde 
daran, dass sie selbst nicht vor Ort sein wird. 

Sie fragt des Weiteren, wer sich eigentlich um die Verpflegung kümmern wird. Es entsteht eine 
Diskussion darüber, was genau (außer das, was im NAS ist) eingekauft werden soll, um eine 
konkrete Einkaufsliste erstellen, die die Kosten abschätzen. Es werden Vorschläge gesammelt: 

Kekse, Chips, Nachos 

Themenwechsel: Fine wird Steffi bzgl. Der Nutzung des E-Piano fragen und bringt ihre Gitarre 
mit. Louis wird einen Freund bzgl. weiterer musikalischer Begleitung fragen. 

Abschließend erfolgt eine Diskussion, wann der Raum für die Präsentation zur Eröffnung 
vorbereitet werden kann. Sarah schlägt vor, ein Teil des Geldes (300 Eur) bereitzustellen, um 
einige Artikel von der Einkaufsliste zu besorgen. Letzteres führt zur Diskussion, welche Punkte 
auf der Einkaufsliste nun eine höhere Priorität genießen. Lennart führt entsprechende Notizen 
auf dem Flipchart. 

Schuhregal: Sarah ist dafür, dieses jetzt anzuschaffen, um den Pflegeaufwand des Bodens zu 
reduzieren. Marius überzeugt im Hinblick des damit verbundenen  Aufwands dazu, dies dennoch 
aufzuschieben und erinnert daran, dass alle gemeinsam für die Ordnung und Sauberkeit in dem 
Schuppen verantwortlich sind. Marius geht als Beispiel voran und erklärt sich bereit, verstärkt 
auf einen sauberen Fußboden in dem Schuppen zu achten. 
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Vorhänge: Diese werden mit niedrigerer Priorität eingestuft. 

Wii-Adapter: Annika kümmert sich um den Wii-Adapter. 

Für den derzeitigen Stand der Liste (10.08.2022, 19:34 Uhr) wird auf den Anhang verwiesen. 

Sarah schlägt vor, dann mehrere Objekte der Einkaufsliste nächste Woche zu besorgen und 
fragt nach, ob etwas auf der Einkaufsliste fehlt. 

Lennart hat einen Staubsauger bestellt und wird nächste Woche die Fotos ausdrucken. Er wird 
dafür einen Ordner im NAS öffnen, wo Bilder für den Druckauftrag aufgegeben werden können. 

Charlotte verabschiedet sich aus der heutigen Sitzung. 

Aufgaben 
- Führung durch den Schuppen Lennart 
- Nach musikalischer Begleitung fragen Louis 
- Nach möglicher Nutzung des E-Pianos fragen, Gitarre mitbringen Fine 
- Wii-Adapter organisieren Annika 
- Ablageort für zu druckende Bilder einrichten Lennart 
- Einkauf organisieren Sarah 

 

TOP 5: Sommerfest am Haus am Anger (Schichten, Aufgaben, ...) 

Charlotte hatte etwas im NAS vorbereitet, um sich in Schichten eintragen zu können. Lennart 
ergänzt, dass Charlotte für die zusätzlichen kulinarischen Ideen auch eine Liste im NAS 
hinterlegen wollte. 

Marius notiert, wer als Gruppe zum Einkaufen fährt. Der Einkauf soll zwecks anderer Termine 
(Sommerkino) am Freitag um 16 Uhr stattfinden. Sarah wird eine Umfrage dazu erstellen, damit 
man sich in die verschiedenen Schichten eintragen kann. In diesem Zusammenhang kann in 
einer weiteren Umfrage auch erfragt werden, wer Kuchen, Kekse etc. mitbringen kann. 

Lennart verabschiedet sich aus der heutigen Sitzung. 

Der Zeitpunkt, um sich zum Kochen am Samstag zu treffen, wird ohne Gegenrede auf 10 Uhr 
festgelegt. Louis und Annika kümmern sich um ein Rezept für Chili sin Carne bzw. dessen 
Zutaten-Hochrechnung für die Einkaufsliste. 

Aufgaben 
- Kulinarische Ideen ggf. ergänzen Charlotte 
- Einkauf organisieren (siehe Notizen von Marius) Marius + weitere 
- Umfragen erstellen (Einkauf, Wer bringt was mit) Sarah 
- Receta para chili sin carne incl. costos Louis und Annika 

 

TOP 6: Jugendkonferenz (Marius, 40 Minuten) 

Sarah und Marius geben ein Update zum aktuellen Stand, wie sich die Jugendkonferenz im 
Aufbau und ggf. der Methodik von den vorherigen Jugendkonferenzen unterscheiden wird. 
Suma sumarum: Die Besuchenden werden bereits im Vorfeld einen verstärkten Einfluss auf 
Inhalt und Ablauf der Jugendkonferenz nehmen können. Es wird noch der Bezug zum letztes 
Treffen aufgegriffen, wo Jannik Alternativen zu Thementischen vorgestellt hatte. Marius 
bereitete diese Informationen auf und stellt sie auf Trello zur Verfügung. Er appelliert daran, die 
Planung nun konkret anzugehen. Louis beginnt derweil mit der Gestaltung der Umfragen, die 
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auf Instagram und stellt sie anschließend online. Sarah listet am Flipchart die wichtigsten 
Fragen auf, die für die organisatorische Vorbereitung ebenfalls beantwortet werden müssen 
und appelliert in diesem Zusammenhang daran, sich frühzeitig um die Aufteilung der Aufgaben 
zu kümmern und dabei insbesondere zu klären, wer die Gespräche moderieren wird. 

Marius hakt ein und gibt letztere Frage an die Runde weiter. Daniel bietet sich (wegen der 
Erfahrung als Kursleiter) an, die Moderation zu übernehmen, kann aber erst ab 24.08. 
Rückmeldung geben, ob er am Tag der Jugendkonferenz nicht bereits durch die Arbeit 
verhindert sein wird. Außerdem sollte die Moderation sich im Vorfeld über die zu moderierenden 
Themen ebenso wie dem zeitlichen/organisatorischen Rahmen bewusst sein, um die 
Moderationsmethodik entsprechend ausrichten zu können. Annika kann sich ebenfalls 
vorstellen, Aufgaben der Moderation zu übernehmen. 

Ein weiterer schwieriger Punkt ist die Durchführung der Nominierung zum Jugendbeirat. Es gilt, 
die essenziellen Aspekte eines komplex klingendes Themas (Politische Teilhabe von 
Jugendlichen) in möglichst kurzer und kurzweiliger Zeit zu übermitteln und die Aufnahme, 
Vorstellung und Nominierung der Kandidierenden im Rahmen der Jugendkonferenz 
durchzuführen. Der allgemeine Konsens besteht in der Übernahme des 
Durchführungskonzeptes der vergangenen Nominierung mit leichten Anpassungen (Steckbriefe 
auf Pinnwänden, Fotos aus Polaroid-Kamera, Ort für Gespräche mit Kandidierenden, 
Nominierungsurne). Fine bietet ihre Polaroid unter einen Unkostenbeitrag an, der das 
verwendete Filmmaterial abdeckt. 

Daniel schlägt vor, die Aufnahme und Vorstellung von Kandidierenden schon vor der 
Jugendkonferenz (Präsenz, online) anzugehen. Der Vorschlag wird insofern angenommen, dass 
die derzeitigen Mitglieder:innen, die zur Renominierung antreten, im Vorfeld „beispielhafte“ 
Steckbriefe dieser zu veröffentlichen. 

Aufgaben 
- Rückmeldung geben bzgl. möglicher Moderationsrolle bis 24.08. Daniel 
- Polaroid-Kamera-Übergabe organisieren Fine 
- Idee zu Beispiel-Steckbriefen aufgreifen Marius  

 

TOP 7: Sonstiges 

Es folgen vereinzelte Diskussionen um einzelne Punkte, wie zum Beispiel zur Verpflegung am 
Tag der Jugendkonferenz, die sich nicht weiter konkretisieren. Letztlich werden weitere 
Diskussionspunkte auch auf die nächste Zusammenkunft vertagt, wenn auch Ergebnisse aus 
den veröffentlichten Instagram-Umfragen bekannt sind. Marius wird diesbezüglich am 11.08. um 
16:45 Uhr diverse Erinnerungen erhalten (unter anderem von Louis), um die Rückmeldungen aus 
Instagram rechtzeitig abzurufen. 

Aufgaben 
- Marius an die Instagram-Umfragen erinnern (11.08., 16:45 Uhr) Louis 

 

TOP 8: Terminliches 

24.08.2022 um 17:00 Uhr: Treffen des Jugendforums 
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Anhang 

Zu TOP 4 – Einkaufsliste 


